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Según meteorología podrían caer cerca de 1 a 2
milímetros en el Valle de Aconcagua, en especial el
día 18 de septiembre.



Según el Programa Nacional de Inmunizaciones del Ministerio de Salud, los estudiantes de los primeros y octavos básicos deben recibir la vacuna
dTpa, que protege contra Difteria, Tétanos y Tos Convulsiva. Mientras que los escolares de cuartos y quintos básicos, reciben la Vacuna VPH, que
protege contra las enfermedades causadas por el Virus Papiloma Humano.

“Informar que dimos término a campaña escolar 2022 que comenzó el 22 de agosto en los establecimientos educacionales de la comuna. Esto se
realizó en terreno, se inmunizaron 11 establecimientos en total de los cuales se logró inmunizar un total de 560 alumnos, alcanzando un 92% de
inmunización, no obstante, seguimos realizando rescate de menores que ese día por alguna razón no pudieron asistir al establecimiento
educacional”, comentó Karina Retamal, encargada del Programa nacional de Inmunización en San Esteban.

 

 

214  DE SEPTIEMBRE  DE  2022

Departamento de Salud de San Esteban finalizó exitosa campaña de
vacunación en las escuelas de la comuna

En los 12 recintos educacionales básicos, se inocularon los primeros, cuartos, quintos y octavos básicos, alcanzando una alta tasa de
inmunización.

Durante la primera semana de septiembre, el equipo del vacunatorio del Cesfam de San Esteban, concurrió a las escuelas básicas de la comuna
completando la campaña de vacunación escolar del 2022. Karina Retamal y Mabel Sánchez fueron las encargadas de liderar las jornadas en los 12
recintos educacionales, donde se ofrecieron diferentes vacunaciones a los primeros, cuartos, quintos y octavos básicos.

De los primeros básicos, se logró vacunar al 87% de los alumnos de la comuna, mientras que en cuarto se alcanzó el 91%, en quinto el 90% y en
octavo el 94% de la población de estudiantes de las escuelas básicas. Pese al gran alcance, la encargada del Programa de Inmunización del
Departamento de Salud, recalcó la importancia de que los niños completen su esquema de vacunación según corresponda la edad.

Cabe destacar que las niñas y niños que no asistieron a la vacunación el
día que les correspondía en sus respectivos colegios, deben acercarse al
vacunatorio del Cesfam de la comuna, donde recibirán la dosis que le
corresponda.

 



Con la presencia de la Alcaldesa Carmen Castillo Taucher, la Directora del Proyecto
Aires Nuevos para la Primera Infancia de la Fundación Horizonte Ciudadano, Loreto
Stambuk, el Consejero Regional Eduardo León -quien preside la comisión de
medioambiente del CORE, además del Director del Centro de Acción Climática de la
Pontificia Universidad Católica de Valparaíso y ex ministro de Medio Ambiente
Marcelo Mena, este martes se inauguró la primera estación de monitoreo de la Calidad
de Aire de la comuna de San Felipe, en el Liceo Bicentenario Corina Urbina.

La iniciativa es impulsada desde la Dirección de Medio de Protección y Medio
Ambiente, DIPMA, de la Municipalidad de San Felipe, que en alianza con la
Fundación Horizonte Ciudadano lograron materilizar esta iniciativa que permite –
además de la recolección de datos-  promover la educación y concientización sobre la
importancia del cuidado del aire, que nos afecta a todos y, en especial, a las personas
mayores y a la primera infancia.

 La alcaldesa Carmen Castillo agradeció la posibilidad de tener un instrumento que permita  monitorear la calidad de aire en el territorio, para contar
con datos que favorezcan el análisis y la adopción de medidas.

“Precisamente lo que queremos es ir protegiendo la salud de las personas, el futuro de nuestros niños y niñas que de alguna manera, puedan
transparentar acciones concretas como consecuencia de la información que podemos recibir de esta estación”, detalló la jefa comunal.

En San Felipe, la calidad  del aire es uno de los temas que –cada tanto y sobre todo en temporada invernal- genera preocupación a la comunidad,
producto de las condiciones atmosféricas perceptibles, tanto al olfato como a la vista. Es así como esta estación de monitoreo servirá para recolectar
datos de dos contaminantes: PM 2,5 y CO2.

La Directora del proyecto, Loreto Stambuk, aseguró que este tipo de instrumentos resulta fundamental para sensibilizar a la comunidad respecto del
aire que están respirando y contó que los datos pueden ser visualizados en tiempo real y con actualización cada una hora, en la aplicación telefónica
Air Visual o en la página web www.airesnuevos.org.

“Este es un lindo logro, trabajar con los municipios, los gobiernos locales, que a través del reporte de datos que generamos en la Universidad y en el
equipo de Aires Nuevos, se pueden llevar a cabo acciones locales, intervenciones urbanas muy pequeñas, de bajo costo que puedan ser replicables y
que nos permita proteger la calidad de aire que los niños y niñas respiran día a día”, manifestó la profesional.

En ese contexto, Marcelo Mena, Director del Centro de Acción Climática de la PUCV, agregó que “hoy se inicia un camino, para tomar medidas
para reducir la exposición de las personas a la contaminación, estoy convencido de que con el Consejero Regional y la Alcaldesa vanos a poder
seguir avanzando hacia el aire limpio que merece el Valle de Aconcagua”.

Respecto al funcionamiento de esta Estación de Monitoreo, el ex Ministro, describió que “acá se mide Material Particulado PM 2,5 y los datos
iniciales nos indican que hay contaminación que son altos y que están asociados muchas veces a la calefacción residencial, como ocurre en
Rancagua o Santiago, y por tanto, junto con las medidas que tomamos para reducir la contaminación de la industria también es fundamental que
comencemos a tomar medidas para limpiar la calefacción de las ciudades como San Felipe”.

El Consejero Regional, Eduardo León Lazcano, destacó esta iniciativa, argumentando que “el Valle de Aconcagua es un punto ciego de la
contaminación ambiental. Hace algún tiempo se hizo un modelo regional…ya hemos conversado con el Seremi de Medioambiente, para poder
impulsar medición permanente y en línea, ojalá pública, para ver qué tipo de contaminación tenemos y quiénes son sus emisores, para poder regular
esto”.
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En el Liceo Bicentenario Corina Urbina se ubica la primera estación
de monitoreo de la calidad del aire de San Felipe

Iniciativa impulsada por el municipio y la Fundación Horizonte Ciudadano, con el apoyo del Centro de Acción Climática de la PUCV, que
encabeza el ex ministro de Medio Ambiente Marcelo Mena, permite contar con datos en tiempo real sobre los índices de contaminación de

PM2,5 y CO2.
 



"Creemos que este proyecto va en la dirección correcta, porque además desde nuestro país estaríamos contribuyendo al objetivo de desarrollo
sostenible número 2 que apunta a que en el año 2030 tengamos, esperemos, hambre cero", concluyó la diputada Marzán.

Por su parte el diputado Jaime Araya, señaló que "solicitamos al Presidente de la República, a través de un proyecto de resolución, crear un subsidio
al consumo de arroz para atender la grave crisis que están viviendo las familias de nuestro país, para que se vaya dibujando una cierta canasta básica
protegida que les permita dar tranquilidad a las jefas y jefes dehogar de poder acceder a un precio justo".

El parlamentario agregó que “según cifras de la ODEPA un kilo de arroz costaba $1.306 en el año 2021, hoy está en $1.584, y hay un acuerdo entre
Tailandia y Vietnam que son los principales productores de arroz del mundo, de llevar el precio de la tonelada de arroz a 400 dólares lo que va a
significar un alza muy considerable en el precio de este elemento de consumo tan vital en la mesa de los chilenos y chilenas, lo que ya ha Sido
alertado por la FAO. Por eso, nos parece importante que el Presidente pueda tomar todas las medidas que permitan crear un subsidio al precio del
arroz.

La iniciativa también fue firmada por los PPD Raúl Soto y Helia Molina; además de los independientes Cristián Tapia, Héctor Ulloa, Marta
González, Carlos Bianchi y René Alinco.
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Solicitan subsidio al arroz, maíz, avena y otros cereales para
controlar y evitar futuras alzas en sus precios

La diputada de nuestro distrito Carolina Marzán junto a sus pares de la BancadaPPD-Independientes, presentaron un Proyecto de Resolución
donde solicitan al Presidente de la República, Gabriel Boric, incorporar dentro del plan“Siembra por Chile”, un subsidio al consumo de arroz,

maíz, avena y otros cereales, así como también para la soya, con la finalidad de controlar yevitar futuras alzas en los precios de dichos
alimentos.

La parlamentaria Presidenta del Capítulo Chileno del Frente
Parlamentario Contra el Hambre de América Latina y el
Caribe, Carolina Marzán, manifestó que "esta es una
propuesta sumamente proactiva. Según estadísticas, en Chile
cerca de 700 mil personas sufren crisis alimentaria, es decir,
están 1, 2, 3 días e incluso más sin comer ningún alimento".

"Hoy día tenemos una crisis sanitaria, que es la pandemia,
pero también se está sumando esta crisis de hambre, donde
las personas más vulnerables de nuestro país, los adultos
mayores, se tienen que endeudar para poder comer. Eso es
profundamente indigno, porque además está demostrado que
las personas con menos estudios tampoco tienen acceso a
legumbres, cereales, alimentos sanos, nutritivos, que les dé
una vida digna".

Falta poco para la celebración de
Fiestas Patrias de Chile  y las
compras no se hacen esperar,
como también los deseos de salir
con la familia y amigos.

En este sentido; el
Superintendente del Cuerpo de
Bomberos, David Guajardo llamó
a ser precavidos y responsable en
la manipulación de fuego -dado
que- aumenta el consumo de
asados al aire libre y el
entretenimiento  como elevar
volantines en sitios alejados de
cables de alta tensión; así se
evitan tragedias.

Bomberos llama a ser cuidadosos en la manipulación de fuego en
Fiestas Patrias



 

5 14  DE SEPTIEMBRE  DE  2022

Meteorólogo PUCV y pronóstico de lluvia para Fiestas Patrias:
“Podrían caer cerca  de 1 a 2 milímetros en el Valle de Aconcagua”

Para el próximo fin de semana los modelos predictivos meteorológicos
indican que se registrarían lluvias entre la Región de Valparaíso y la de Los
Lagos. Según el análisis del profesor e investigador de la Pontificia
Universidad Católica de Valparaíso (PUCV), Miguel Fernández, “se observa
la aproximación de un sistema frontal a la Región del BioBío y a Los Ríos,
cuyo efecto se traduciría principalmente en precipitaciones y un poco de
viento en el límite costero, especialmente hacia la Región de la Araucanía y
precipitaciones en la zona central”.

De acuerdo a  Fernández, “el borde norte de este  sistema estaría afectando a
la zona central del país y se prevén precipitaciones especialmente la mañana
del 18 de
septiembre en el Valle”.

El meteorólogo y docente de la Escuela de Ciencias del Mar explicó que “por
ahora las precipitaciones se ven débiles, del orden de los 1 o 2 milímetros en
la Región de Valparaíso, unos 5 milímetros en la Región de Metropolitana, y
hacia el sur, la zona del Biobío y la Araucanía, también del orden de los 10 a
12milímetros”. La zona más afectada, dijo, podría ser la Región del Maule,
con unos 15 milímetros aproximadamente.

El profesor de la Escuela de Ciencias del Mar, Miguel Fernández, analizó la predicción meteorológica para el fin de semana del 17 al 19 de
septiembre.

“De todas maneras, es un sistema todavía que viene formándose, que faltan muchos días para que afecte la zona, por lo tanto, recién se podría tener
una estimación más exacta de cuánta precipitación podría registrarse el díajueves”, comentó el meteorólogo.

Fernández detalló que “nosotros utilizamos la plataforma Geoos, de la fundación San Ignacio de Huina y de la PUCV y Enel, esta nos permite
observar la atmósfera y el océano y entre las herramientas y habilidades que tiene permite enfocarnos en un punto determinado que puede ser una
región e incluso una ciudad”.

“Recientemente, el alcalde de Putaendo, Mauricio Quiroz lamentaba el
futuro de los damasqueros por el riesgo en la producción causada por
las bajas temperaturas reinantes en Aconcagua. Incluso, las pérdidas de
frutales podría llegar al 100 por ciento.

Al conversar de  la situación dramática para el sector, con el Consejero
Regional Iván Reyes, comentó que lo más probable es que estudien de
qué manera pueden ir en ayuda de los agricultores, quienes en su
momento estaban contentos por la lluvia caída este año. Mas, no
contaron que el termómetro bajaría a Cero; causando daños
significativos.

Estudiarán plan de emergencia para agricultores de Putaendo



Calle Larga recibió la Feria de Lectura, Escritura y Comunicación
Seamos Comunidad del Ministerio de Educación 
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En el marco de la Política de Reactivación Educativa Integral "Seamos
Comunidad"<http://www.seamoscomunidad.mineduc.cl/> del Ministerio
de Educación, la seremi Romina Maragaño, junto el alcalde (s) de la
comuna de Calle Larga, Pablo Santibáñez y del Concejo Municipal, más
representantes de la Delegación Presidencial Provincial de Los Andes y
directivos, docentes, profesores y alumnos de las provincias de San Felipe
y Los Andes, inauguraron la Feria de Lectura, Escritura y Comunicación
en la Plaza de Armas de la ciudad.

La inauguración contó con la participación de las delegaciones de
establecimientos educacionales quienes presentaron el Cuadro Folclórico
de la Escuela Víctor Köerner de Calle Larga, el microcuento "Tierra de
Niñas y Niños" de la Escuela Julio Tejedor de San Esteban; la
Estudiantina Escuela Mateo Cokljat de San Felipe, Los Cuenteros de
Aconcagua del Centro Cultural Pedro Aguirre Cerda de la comuna
anfitriona, entre otros.

La feria de Calle Larga es la tercera de las 8 que se realizan en la región donde participan comunidades educativas del territorio.

La Feria de Lectura, Escritura y Comunicación contó con la participación de las comunidades educativas del Liceo Bicentenario Corina Urbina y
la Escuela Mateo Cokjat de San Felipe; la Escuela Julio Tejedor de San Esteban; el Liceo Bicentenario Amancay y el Liceo República Argentina
de Los Andes; las Escuelas Pablo Neruda, El Corazón y el Liceo de San Esteban; el Liceo Pedro Aguirre Cerda, la Escuela María Isabel de Brown,
Escuela Cristo Redentor y la Escuela Victor Köerner de Calle Larga, quienes se sumaron a las actividades de fomento a la lectura, la escritura y la
comunicación en espacios educativos no formales.

Estas ferias consideran el desarrollo de actividades participativas en torno a la experimentación, la escritura y lectura creativas, la expresión
corporal y la ecología para estudiantes y docentes, así como talleres abiertos, procurando vincular las comunidades en distintos niveles: escolar,
comunitario y territorial, integrando sus actores e instituciones en función de promover la lectura y la escritura.

En el calendario de las próximas Ferias de Lectura, Escritura y Comunicación Intercultural destaca en el Valle de Aconcagua  el 23 de septiembre
en Catemu
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